
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН,СОЕДИНЯЙТЕСЬ?

з н ш

Газета издается 
с декабря 1929 года

ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 

========== №40 (7973) • - ЧЕТВЕРГ, ,3  апреля 1986 года Цена 3 s o i l

В ОБКОМЕ КПСС
На очередном заседании бю

ро обкома КПСС в числе об
суждавшихся вопросов рассмот
рен материал «О фактах нару
шения режима работы предпри
ятий торговли ».

Решением облисполкома № 50 
от 28 января 1983 года и ана
логичными решениями исполко
мов городских и районных Со
ветов был упорядочен режим 
работы всей сферы обслужива
ния населения, в том числе и 
предприятий торговли.

Этими постановлениями пре
дусматривалось, чтобы дни и 
часы работы были наиболее 
удобны для трудящихся, позво
ляли бы удовлетворять запросы 
и нужды людей без ущерба для 
их производственной деятель
ности.

Принимая дополнительные 
меры по усилению борьбы с 
пьянством и алкоголизмом, обл
исполком своим решением от 8 
октября 1985 года за №  499 
запретил продажу винно-водоч
ных изделий на всей территории 
области в воскресенье.

Однако во втором полугодии 
1985 года во многих магазинах, 
торгующих товарами повседнев
ного спроса, которым разрешена 
продажа винно-водочных . изде
лий. по инициативе работников 
потребкооперации был изменен 
режим работы — вместо поне
дельника выходной день пере
несен на воскресенье. Таким об
разом, установленный день, сво
бодный от продажи водочных 
изделий, был преднамеренно 
аннулирован. Руководство обл
потребсоюза (т. Казаков) вмес
то мобилизации работников по
требкооперации на решитель
ную борьбу с пьянством молча
ливо согласилось с самоуправ
ными действиями руководителей 
на местах. Как показала провер
ка. в самом правлении нет чув- 

■ ства высокой ответственности за 
выполнение принимаемых пар
тией и правительством мер по 
преодолению пьянства и алкого
лизма.

Разработанные мероприятия 
по данному вопросу неконкрет
ны. не нацеливают на строгое 
соблюдение установленного по
рядка продажи алкогольных на
питков. не отражают путей вос
полнения товарооборота в связи 
с сокращением продажи спирт
ных напитков. В трудовых кол
лективах кооперативных органи
заций слабо поставлена воспи
тательная работа, не создана 
обстановка нетерпимости к та
кому социальному злу, как 
пьянство. -

В торговых точках длитель
ное время отсутствовали прави
ла торговли алкогольными на
питками. Как результат, прода
жа винно-водочных изделий по 
системе в 1985 году осталась 
на высоком уровне.

В то же время не принима
ется необходимых мер к увели
чению производства и продажи 
безалкогольных напитков и со
ков. На одного человека в обл
потребсоюзе безалкогольных на
питков продается в 2 раза мень

ше, чем в среднем по Роспо- 
требсоюзу.

 ̂ Райисполкомы и сельские 
Советы не только не контроли
ровали своих решений, но и по
шли на поводу у работников 
потребкооперации. В результате 
на момент проверки в феврале 
1986. года 51,5 процента мага
зинов в сельской местности ра
ботали на новом режиме.

Горкомы, райкомы партии, 
первичные партийные, профсо
юзные и комсомольские органи
зации без должной остроты и 
наступательности ведут работу 
по претворению в жизнь поста
новлений ЦК КПСС о -мерах по 
преодолению пьянства и алкого
лизма.

Бюро обкома КПСС обратило 
внимание облисполкома на сла
бый контроль за выполнением 
своих решений, приняло к све
дению заявление первого замес
тителя председателя облиспол
кома т. Трудова Н. Н. о том, 
что облисполкомом приняты 
практические меры по упорядо
чению режима работы предпри
ятий торговли, а также других 
организаций и учреждений сфе
ры услуг, что установлен повсе
местно второй день, свободный 
от продажи алкогольных напит
ков, — понедельник. Потребо
вало от облисполкома, райис
полкомов обеспечения система
тического контроля за строгим 
соблюдением установленного по
рядка.

За преднамеренное изменение 
режима работы предприятий 
торговли в целях увеличения 
продажи спиртных напитков 
председатель облпотребсоюза 
т. Казаков Н. В. строго преду
прежден. Всем руководителям 
потребкооперации области пред-' 
ложено в кратчайший срок на
вести строгий порядок в режи
ме работы торговых точек, обес
печить неукоснительный поря
док в торговле винно-водо чными 
изделиями. Оперативно пресе
кать любые нарушения правил, 
а виновных привлекать к стро
гой ответственности. Обеспечить 
резкое расширение сети и уве
личение продажи соков, произ
водства и реализации безалко
гольных напитков. Поднять уро
вень воспитательной работы во 
всех трудовых коллективах.

Бюро обкома КПСС потребо
вало от горкомов, -райкомов 
партии в месячный срок проана
лизировать положение дел в 
сфере торговли и бытового об
служивания. Там, где допуще
ны должностными лицами на
рушения установленного режи
ма торговли, определить сте
пень партийной ответственности.

Принять дополнительные ме
ры по усилению борьбы с пьян
ством и алкоголизмом. Восста
новить утраченное напряжение 
этой работы во всех первичных 
партийных, профсоюзных и ком
сомольских организациях. До
биваться решительного сокраще
ния реализации винно-водочных 
иЬделий, повсеместно улучшать 
торговлю безалкогольными на
питками.

Позывные суббот ника

с высоким
КАЧЕСТВОМ

Свои повседневные обязан
ности будут выполнять в день 
коммунистического субботника, 
посвященного 116-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина, 
рабочие цехов мясокомбината. 
В празднике труда примут учас
тие 90 человек. В этот день 
наивысшей производительности 
труда и высокого качества ра
бот будет произведено продук
ции не менее чем на 360 руб
лей. Заработанные средства пе
речислим в фонд субботника.

Не останутся в стороне и ра
ботники конторы, служащие 
предприятия. Они выйдут на 
работу в цеха, займутся благо
устройством территории.

Е. ПРОТОПОПОВА, 
экономист мясокомбината.

О □
Труженики колхоза «Родина» 

примут активное участие в про
ведении ленинского коммунис
тического субботника. Животно
воды хозяйства будут трудиться 
на своих рабочих местах. На 
ремонте техники решили рабо
тать механизаторы.

Работники конторы и специа
листы займутся благоустройст
вом территории центральной 
усадьбы. Всего в субботнике 
примут участие 180 человек. 
Заработанные деньги, свыше 
700 рублей, будут перечислены 
в фонд субботника.

И. БРАГИНА, 
секретарь партийной орга
низации колхоза «Родина».

Весна торопит  ------------------

Ускорение: слово и дело

ЭКОНОМИЯ ГОРЮЧЕГО -
ЗЙВОТЯ ш л о  Г О

Близится пора весенне-полевых работ в хозяйствах райо
на. Наряду с качественным проведением посевной нужно 
уделить внимание и экономии горюче-смазочных материалов.

На сегодня бензин и со
лярка, отпущенные колхозу 
по лимиту, полностью приве
зены. Емкости для хранения 
ГСМ стоят на специальных 
бетонных фундаментах. За
правку машин и тракторов 
заправщик П. Н. Попов про
водит только через раздаточ- * 
ные колонки. На время по
севной заправлять тракторы 
будет специально выделен

ия ый бензовоз непосредствен
но в поле.

Нельзя сказать, что в на
шем хозяйстве с использова
нием горюче-смазочных ма
териалов все гладко. Если 
шофер П. Дианов, тракто
рист В. Попов сэкономили 
соответственно 237, 579 ки
лограммов топлива, то Н. Ку
рицын перерасходовал 217, 
В. Шаврин 469 килограм
мов.

Сейчас в хозяйстве вво
дится чековая система. Это 
хорошее начинание. Больше 
внимания будут уделять ме
ханизаторы рациональному 
использованию горюче-сма
зочных материалов. За пере

расход горючего виновные 
лица будут наказаны, а до
бившиеся экономии — пре
мированы. Многое ведь зави
сит от оперативного, пра
вильно налаженного учета.

К сожалению, у нас и в 
этом плане еще не все в 
порядке. Скажем, нет в ма
стерских диспетчера. Он смог 
бы наладить учет горючего, 
ежедневный прием автомо
бильных и тракторных путе
вок, как, например, в колхо
зах имени Ленина, «Мосе- 
ево». Путевки сдаются в 
конце месяца, поэтому бух
галтерии приходится долго 
разбираться.

По-моему, следует шире 
развернуть агитационную, 
массово-политическую, вос
питательную работу комму
нистам хозяйства. Механиза
торам — вовремя проводить 
техническое обслуживание 
тракторов, регулировать то
пливную систему.

А. ДУРОВ, 
механизатор колхоза 
«Заветы Ильича».

ЗАВЯЗЛИ В ОТГОВОРКАХ
Полным ходом идет в районе 

подготовка к весенне-полевым 
[Работам. В передовых хозяйст
вах вся почвообрабатывающая 
техника и сеялки стоят на ли
нейке готовности. Применяя 
прогрессивные формы органи
зации и оплаты труда, здесь 
восстанавливают теперь кормо
заготовительные и уборочные 
агрегаты. В условиях экономи
ческого эксперимента особенно 
важно по-хозяйски, заинтересо
ванно продумать вопросы ра
ционального использования вре
мени, трудовых ресурсов, нала
дить четкий ритм ремонтных 
работ. Ведь каждый день про
стоя техники в страду принесет 
трудновосполнимые потери.

Однако эта, казалось бы, про
стая истина до сих пор непопу
лярна у работников инженерной 
службы колхоза «Красное зна-

За  большое м олоко  —

мя». Здесь не завершен ремонт 
тракторов, причем, показатель 
самый худший среди всех хо
зяйств района. Доводы предсе
дателя колхоза В. А. Федотов- 
ского не выдерживают никакой 
критики. Судите сами: до сих 
лор большая часть механизато
ров была занята на вывозке се
на с дальних покосов. Как буд
то долгой северной зимы не 
хватило, пришлось и март при
хватить!

Причина низких темпов ре
монта, разумеется, не только в 
этом. В хозяйстве так и не бы
ло создано звено, вопреки на
стоятельным рекомендациям 
специалистов РАПО, основан
ным на опыте организации ре
монта в передовых хозяйствах 
области и района. Нет элемен
тарных условий для работы, в 
каждый механизатор вынужден

устранять неполадки сам. О ка
ком качестве может идти речь!

Еще 19 марта на совместном 
заседании парткома и исполко
ма Матвеевского сельсовета бы
ло решено обязать инженерную 
службу, руководителей хозяйст
ва создать звено по ремонту 
сельскохозяйственной техники 
до 24 марта. Но, как говорит
ся, воз и ныне там. На приколе 
стоит семь тракторов, отремон
тировано лишь 33 процента си
лосных комбайнов, половина 
тракторных косилок. Времени 
до сева осталось в общем-то, 
уже всего ничего, а инженер
ная" служба колхоза, возглавля
емая главным инженером А. В. 
Мишуринским, завязла в поис
ках «объективных» причин и 
отговорок. Разве пятилетка ус
корения обошла колхоз «Крас
ное знамя» стороной?

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знамени».

Союз РАПО с наукой
Саранск. С созданием в хо- ной литературы, картотекой до-

эяйствах Атяшевского РАПО стижений аграрной науки в
сети центров научно-техинчес- СССР и за рубежом. Сеть на-
кой информации в них ускори- прямую связана' с нсследова-
лось внедрение передовых мето- 76льскими и учебными институ- 
дов земледелия и животновод- '  #
ства. Каждый центр располагает та ми. 
фондом специальной в спраиоч- (ТАСС).

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 25 ПО 30 МАЕТА

Первая графа — наименование хозяйств, 
фамилия и инициалы мастеров машинного дое
ния, вторая — надоено молока в килограммах от 
коровы, третья — в сравнении с тем же перио
дом прошлого года.

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ 
Совхоз «Тотемский» 
ма Варницы-1 68,7
олхоз имени Ленина 

ферма Коровинское " 64,2
Колхоз «Мосеево» >
•ма Часовное 53,3 Я _
ЧШИЕ МАСТЕРА МАШИННОГО ДОЕНИЯ 

Колхоз имени Ленина 
Шибалова В. А. 66,5 +  5,4

Колхоз «Заветы Ильича»
Фешина К. А. 7  6 4 ,6 1 +  1&0

Колхоз «Мосеево» ?
Трет ы ио» В, д . -  f 7,3 , ',+, 1,1

ферг

фер!
I Ki 

№

+  2,4 

+  3,2 

29,9

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 25 ПО 30 МАРТА

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коро- 
вы, третья — к уровню прошлого года, четеер-

«Тотемский» 66,0
«Великодворье» 53,3
Имени Ленина 52*5
«Мосеево» 46,5
«Заветы Ильича» 40,8
«Большевик» 39,7
«Сигнал» 33,0
«Путь к  коммунизму» 36,9 
«Память Ленина» 
«Погореловский»
«1-е Мая»
«Никольский»
«Родина»
«Красное знамя»

По райohj

36.5
36.5 
35,7
30.0
27.1 
26,9
ФМ

— 3,1 —0,2
— 5,9 + м+  5,3 + 1 .6
+  13,3 + 8,3
+  6,9 +  3,8
I  0,9 + м
— 7,9 —1,0.
— 4,0 —
+  0,5 +8Д
— 4,6 +0.1
-  4,5 —
*—11,9 —
— 3,8 +2-2— 6,5 —L I
-  м m
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ-ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ!
Из доклада первого секретаря райкома КПСС Т. Н.
Как уже сообщалось, состоялся второй пленум райкома 

. КПСС. С докладом «Об итогах XXVII съезда КПСС и задачах 
районной партийной организации, вытекающих из его решений» 
выступила первый секретарь райкома КПСС Т. Н. Чу хина.
Коммунисты, трудящиеся 

района с чувством глубокого 
удовлетворения одобряют мате
риалы XXVII съезда КПСС, 
сказала докладчик, и полны ре
шимости претворить их в жизнь. 
Это подтверждают итоги пред
съездовского соревнования тру
довых коллективов, рабочих н 
колхозников. Наивысших ре
зультатов добились труженики 
l  ore некого и Сухонского лес
промхозов, MI1MK, J1IIУ магист
ральных газопроводов «Юби
лейный», совхоза «Тотемский». 
колхозов имени Ленина, «Вели- 
иод ворье».

С большим подъемом в тру
довых коллективах района про
шел Всесоюзный коммунисти
ческий субботник, посвященный 
XXVII съезду партии. В нем 
приняло участие более 13 ты
сяч человек, перечислено в фонд 
пятилетки 31800 рублей. Высо
ких рубежей достигли на удар
ной вахте коллективы ДСУ-Ь, 
МПМК, Сухонского леспромхо
за, колхоза «Мосеево». День 
коммунистического субботника 
стал смотром тех резервов, под
черкнула тов. Чухина, которые 
трудящиеся района ставят на 
службу пятилетки.

Партийные организации, хо
зяйственные руководители боль
шинства промышленных пред
приятий сумели за период пос
ле апрельского (1985 г.) Пле
нума ЦК КПСС перестроить 
свою работу. За первые два 
месяца текущего года производ
ство промышленной продукции 
увеличилось на 19,5 процента 
в сравнении с соответствующим 
периодом прошлого года, произ
водительность труда — на 22 
процента. Все промышленные 
предприятия справились с пла
ном поставок продукции по на
рядам и договорам.

Вместе с тем, критически ана
лизируя положение дел в про
мышленности. следует сказать, 
что райком партии, парторгани
зации не сумели полностью пе
рестроить работу, как этого по
требовал апрельский Пленум 
ЦК КПСС.

Перед коллективами промыш
ленных предприятий поставлена 
задача — увеличить за двенад
цатую пятилетку выпуск про
дукции на 23 процента, повы
сить производительность труда 
на 21 процент. Важным средст
вом выполнения намеченного 
является интенсивное использо
вание имеющегося производст
венного потенциала, ускорение 
замены малоэффективного обо
рудования высокопроизводитель
ным. Надо провести всеобщую 
инвентаризацию основных про
изводственных фондов, на треть 
обновить их активную часть. 
Данная работа должна быть под 
постоянным партийным контро
лем. s

Своевременно сориентирова
лись в этом вопросе парторга
низация и администрация Су
хонского леспромхоза. Принято 
решение в текущем году провес
ти реконструкцию мебельной 
фабрики. Экономический расчет 
показывает, что перестройка се
бя полностью оправдает.

Немедленной реконструкции 
и модернизации оборудования 
требуют ряд цехов и участков 
мясокомбината, маслозавода, 
хлебокомбината, типографии, 
Тотемского леспромхоза и ряда 
других предприятий. При раз
работке программы «интенси
фикация-90» их руководители к 
вопросам реконструкции и мо
дернизации подошли несерьез
но. А парторганизации, про
мышленно - транспортный от
дел райкома партии (тов. Ка- 
релин Л. А.) не обеспечили дол
жного партийного контроля.

Время агитации руководите
лей, специалистов за внедрение

прогрессивных форм организа
ции и стимулирования труда 
кончилось. Надо немедленно пе
реходить к конкретным делам. 
На промышленных предприяти
ях района в хозрасчетных брига
дах работает лишь 15 процен
тов всех рабочих, по единому 
наряду — в. с применением ко
эффициента трудового участия
— 13 процентов. Нет ни одной 
хозрасчетной бригады в мехлес- 
хозе, филиале «Вологдахимле- 
са», льнозаводе, хлебокомбинате, 
типографии и других. Одной из 
главных причин создавшегося 
положения является низкая тре
бовательность секретаря райко
ма партии тов. Морозова В. А., 
промышленно - транспортного 
отдела (тов. Карелин JI. А.) к 
партийным организациям и ру
ководителям предприятий.

Ускорение социально - эконо
мического развития, рост эф
фективности производства неот
делимы от решительного улуч
шения качества продукции. Этот 
вопрос подробно обсуждался в 
парторганизациях, были разра
ботаны мероприятия. Однако 
следует признать, что перелома 
в этом вопросе пока не насту
пило.

Курс на ускорение требует 
рационального и экономного 
расходования всех видов ресур
сов. Во многих коллективах дан
ные вопросы стали решать на
стойчивее. Но до сих пор до
пускаются факты перерасхода 
топлива, электроэнергии, крайне 
недостаточно еще проводится 
работа по улучшению использо
вания лесосырьевых ресурсов. 
За прошлый год не выполнили 
социалистические обязательства 
по экономии лесоматериалов ме
ханизированный лесхоз и фили
ал «Вологдахимлеса», задания 
по экономии тепловой энергии
— ль но и маслозаводы. Колхо
зы и совхозы допустили пере
расход электроэнергии свыше 1 
миллиона квт. "Часов.

Важным резервом улучшения 
работы является широкое рас
пространение передового опыта, 
социалистическое соревнование, 
которое должно быть нацелено 
на повышение качества работы, 
достижение намеченных рубе
жей в каждом коллективе, на 
каждом рабочем месте. Аван
гардная роль здесь по праву 
принадлежит коммунистам.

Далее докладчик, проанали
зировав положение дел в капи
тальном строительстве в свете 
решений XXVII съезда КПСС, 
отметила, что эта работа не 
отвечает современным требова
ниям. В большинстве строитель
ных организаций не произошло 
значительного увеличения про
изводительности труда, слабо 
внедряются передовой опыт, 
малая механизация. Велики не
производительные затраты, по
тери рабочего времени. Нет ни 
одной комплексной хозрасчет
ной бригады, работающей «под 
ключ». Только 53 процента 
объектов в прошлом году сдано 
с оценкой «хорошо».

Надо признать, что райиспол
ком (тов. Захаров В. Ф ), рай
ком партии (тов. Морозов В. А.) 
слабо осуществляют контроль 
за ходом строительства, не 
предъявляют должной требова
тельности к руководителям, се
кретарям парторганизаций за 
своевременное выполнение пла
нов, совершенствование органи
зации труда, экономию и бе
режливость. Слабо используют 
свои права для улучшения ка
чества строительства заказчики, 
государственные комиссии по 
приему объектов. Необходимо 
изжить порочную практику сда
чи объектов с недоделками.

Так. 27-квартирный дом в го
роде был сдан СМУ треста 
«Вологдагражданстрой» на 1

января текущего года, а жиль
цы заселились лишь в конце 
февраля—начале марта. Фельд- 
шерско-акушерский пункт в 
колхозе «Путь к коммунизму» 
был сдан на 1 июля 1985 года, 
а стал функционировать лишь 
в ноябре, и ряд других приме
ров.

Докладчик остановилась на 
недостатках в работе автотран
спортного предприятия, подчерк
нула необходимость коренного 
улучшения работы районного 
узла связи и ЭТУС.

Анализируя работу агропро
мышленного комплекса, тов. 
Чухина отметила, что его орга
ны еще медленно приступают к 
решению назревших проблем в 
хозяйствах. С начала года в на
шей области проводится эконо
мический эксперимент, суть ко
торого в том, чтобы активизиро
вать хозяйственную инициативу 
и социалистическую предприим
чивость трудовых коллективов 
агропрома.

Примером служат совхоз «То
темский», колхоз имени Ленина. 
Здесь применяются цеховая 
структура управления, чековая 
система контроля производст
венных затрат, бригадный под
ряд в растениеводстве, частично 
в животноводстве. В этих хо
зяйствах перевыполнены планы 
по вывозке органических удоб
рений в 1,5—2 раза, кварталь
ные планы по продаже молока 
и скота.

Казалось бы, перестройка в 
управлении сельским хозяйст
вом. пример передовиков долж
ны способствовать значительно
му улучшению положения дел. 
К сожалению, ряд руководите
лей и специалистов хозяйств до 
сих. пор работают по старинке. 
В колхозах «Сигнал» (тов. Клы- 
гин И. И.. Меньшиков Б. В), 
«Заветы Ильича» (тов. Близне
цов Н. В., Курицын В. М.), сов
хозе «Север» (тов. Воропанов
В. А.. Баяндина 3. Я.), совхоз 
«Погореловский (тов. Федотов- 
ский Н. К.. Сластникова 3. И.) 
экономическая работа пере
страивается медленно, хозрас- 
четные задания до подразделе
ний доводятся с большим опоз
данием. далеко не везде анали
зируется ход их выполнения.

Перед тружениками сельско
го хозяйства района стоят от
ветственные задачи. К концу 
пятилетки мы должны получить 
в среднем по району 23 цент
нера зерновых, 37—многолет
них трав, не менее 25 центне
ров кормовых единиц с гектара. 
Довести надой на фуражную ко
рову до 3040 кг, среднесдаточ
ный вес крупного рогатого ско
та до 360 килограммов.

Для того, чтобы достигнуть 
этих рубежей, важно сполна ис
пользовать накопленный произ
водственно-экономический по
тенциал агропромышленного 
объединения, капитальные вло
жения и материальные ресур
сы. которые будут получены в 
двенадцатой пятилетке. Надо, 
прежде всего, научиться рабо
тать с землей, применять интен
сивные технологии возделыва
ния сельхозкультур, улучшить 
использование пашни, занятой 
под кормовыми культурами.

Необходимо поправить поло
жение дел с возделыванием 
льна. В минувшей пятилетке 
снизился доход, упала рента-, 
бельность этой культуры. Толь
ко в 1985 году каждый гек
тар дал 58 рублей убытков. Но 
при умелом и грамотном подхо
де к выращиванию лен эконо
мически выгоден. Пример то
му — опыт работы передовых 
хозяйств нашей области, в ча
стности. колхоза «Встреча» 
ШекСнинского района, где рен
табельность этой культуры со
ставила в прошлом году 214 
процентов.

Главным экзаменом работы 
по-новому является подготовка 
и качественное проведение ве
сенне-полевых работ. Агрономи

ческая служба агропрома недо
статочно проводит работу в этом 
Направлении. В колхозах «Па
мять Ленина», «Сигнал». «Путь 
к коммунизму», совхозе «Се
вер» не выполнены планы вы
возки органики. Не полностью 
проведен обмен семян, в 'ряде 
хозяйств не приступали к их 
протравливанию. Агротехничес
кая учеба механизаторов в не
которых .хозяйствах не прово
дится. Руководителям, парторга
низациям колхозов и совхозов 
следует разобраться с положе
нием дел, немедленно присту
пить к выполнению всех мер по 
организованному проведению 
весенне-полевых работ.

Ухудшилось положение дел в 
животноводстве. Много допуска
ется неорганизованности, нару
шается распорядок дня. техно
логия кормления и доения ко
ров. С начала стойлового со
держания допущено снижение 
производства молока на 242 
тонны, удой на фуражную ко
рову — на 37 килограммов. 
Под угрозой срыва выполнение 
квартальных планов в колхозах 
«Заветы Ильича», «Родина», 
«Сигнал», «Путь к коммуниз
му», «Никольский» и совхозе 
«Погореловский». Этим фактам 
парторганизации не дают свое
временной оценки, виновные не 
привлекаются к ответственнос
ти. Бюро райкома КПСС рас
смотрело вопрос о неудовлетво
рительной работе парткома и 
правления колхоза «Путь к ком
мунизму» по производству мо
лока. Члену райкома партия 
Селуянову М. С. и секретарю 
парткома Скорюковой Н. Д. 
объявлены "строгие партийные 
взыскания.

Чтобы осуществить намечен
ные задачи по развитию сель
ского хозяйства, предстоит соз
дать необходимые условия для 
труда и быта тружеников, ибо 
это самая крепкая гарантия на
ших успехов. Надо принять все 
меры, чтобы выделенные кап
вложения на социально-быто
вые цели осваивались полно
стью. Сельскохозяйственному 
отделу райкома партии (тов. 
Третьякову А. Н.) повысить 
требовательность к парторгани
зациям, руководителям и специ
алистам агропрома. колхозов и 
совхозов, сельскохозяйственных 
предприятий за увеличение про
изводства продукции, внедре
ние передового опыта.

Курс на дальнейшее повы
шение благосостояния народа 
требует значительного улучше
ния работы всех предприятий 
сферы обслуживания, обеспече
ния потребности населения в 
высококачественных товарах 
местной промышленности. Ана
лиз работы коллективов район
ного управления бытового об
служивания, коммунальной 
службы, предприятий торговли 
и общественного питания пока
зывает, сказала докладчик, что 
их работа в нашем районе' не 
отвечает требованиям съезда. 
С начала текущего года план 
товарооборота выполнен на 92 
процента, населению недодано 
товаров на 441 тыс. рублей. 
Райпотребсоюз (тов. Власова 
М. В.), орс леспромхоза (тов. 
Абанин М. В.), орс порта «То- 
тьма» (тов. Осовской А. В.) до 
сих пор не перестроили твою 
работу. Не развиваются актив
ные формы торговли, не изуча
ется спрос покупателей, не на
стойчиво решаются вопросы ук
репления материальной базы в 
райпотребсоюзе, орсе леспром
хоза.

В районе недостаточно ис
пользуются возможности потре
бления природного газа на про
изводственные и бытовые нуж
ды. Затянулись сроки подклю
чения к газоснабжению индиви
дуальных домов. Не решается 
вопрос строительства коопера
тивных квартир. Причиной этих 
и других недостатков является

ЧУХИНОЙ 1
слабое руководство рай неполно- 1 
ма (тов. Захаров В. Ф ). нспол- я  
комов городского и сельскик 
Советов народных депутатов, н В  
также низкая требовательность Ч  
райкома партии, меня, как пер- j  
во го секретаря, за решение * у |  
про сов по улучшению уело' \ IЦ 
жизни населения.

Масштабность и сложность 1 
стоящих задач требуют от ком- J  
мунистов. всех парторганизаций Щ 
настойчивых усилий, целеуст- 1 
ремленности. деловитости я са- * 
моотверженности. Дело перво- 1 
степенной важности — обеспе- 1 
ченне коренной перестройки I 
партийной работы, утверждение ] 
повсеместно атмосферы принци- ] 
пиальности и взыскательности. ] 
Мы не сможем продвинуться 1 
ни на шаг вперед, если не и ^  1 
учимся работать по-новому, не j 
сумеем преодолеть косность и J  
консерватизм в любых их про- ¥  
явлениях, если утратим муже- 1 
ство трезво оценивать обета нов- 1 
ну.

Съезд призвал усилить ко**-у! 
троль и проверку исполнен*, 
развивать критику и самокрить |1 
ку. усиливать борьбу с парад* у  
ностыо, зазнайством. Следует ] 
решительно пресекать любые j  
попытки зажима критики, пре- 1 
следования за нее.

Далее .докладчик останови- 1 
лась на анализе роста рядов 1 
районной парторганизации, у си- 1 
ления партийного влияния, про- ] 
блемах неукоснительного вы- j 
полнения уставных требований. \ 
К сожалению, еще не изжиты J 
факты, когда отдельные комму- А 
нисты ведут себя недостойно. 
Уже в текущем году за различ- \ 
ные проступки привлечено к 
партийной ответственности 13 i 
коммунистов. Не изжиты слу- > 
чаи. когда на руководящую ра
боту выдвигаются недостаточно 
подготовленные люди. Отдель
ные руководители слабо исполь- j 
зуют внутренние резервы, не- i  
внимательно относятся к нуж- 1 
дам и запросам тружеников, на- ? 
руша ют дисциплину.

В настоящее время прово- |  
дится партийное расследование I
о поведении директора мясоком- ] 
бината Ю. В. Пинежанина. ко- 1 
торый был задержан в рабочее ] 
время работниками милиции в 
состоянии опьянения. За факт \ 
пьянки, пребывание в мед вы- J 
трезвителе объявлен строги! I  
выговор с занесением в учет- 1 
ную карточку старшему инже- 1 
неру Тотемского леспромхоза 1 
Н. Т. Попову.

Воспитание личной ответст- Т  
венности и дисциплины — та- 1 
ков главный акцент в работе с 1 
кадрами райкома партии. Ре- 
шения XXVII съезда КПСС |  
предъявляют исключительно I 
высокие требования к аппара- I 
ту райкома. Главное внимание j  
предстоит - сосредоточить на 1 
практической организации дела. I 
всестороннем повышении роли 1 
каждой парторганизации, one- I 
ративном устранении выявлен- I 
ных недостатков. f

Нередко еще райком партии 1 
сам решает вопросы, входящие 1 
в компетенцию советских, хо- . 
зяйственных органов, общест
венных организаций, вместо то
го. чтобы обязать их по-настоя
щему решать практические за
дачи. Съезд подчеркнул необхо
димость решительного улучше
ния работы местных Советов по 
мобилизации масс на ускорение 
социально-экономического раз
вития нашего общества, в pern®*j ■ 
нии вопросов повседневной жи
зни населения. Райисполкому 
при обсуждении материалов 
съезда наметить практические \ 
мероприятия по дальнейшей ак
тивизации деятельности мест
ных Советов, повышению дело
витости и инициативы, усиле
нию контроля за работой под-1 
отчетных органов, развитию ак
тивности депутатов, упрочению 
их связи с избирателями.

(Окончание на 3-й стр.)*
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В Т О Р О Й I П Л Е Н У М  Р А Й О Н И  О Г О  К О М И Т  В Т  А К П С С

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ -  ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ
Из доклада первого секретаря райкомаШПСС Т. Н. МУХИНОЙ

(Окончание. Нач. на 2 4  стр.).
Докладчик остановилась в 

своем докладе на задачах проф
союзных и комсомольских орга
низаций в свете решений XXVII 
съезда КПСС. Н

Курс партии на ускорение 
социально-экономического раз
вития создает исключительно 
благоприятные возможности для 
активизации идеологической 
;еятельЕоетн. Формы и методы 
этой рабЯК! следует привести .в 
соответствие с реальностями 
внутренней и международной 
жизни, обеспечить единство вос

питания с организаторской я хо
зяйственной деятельностью, 
комплексный подход. Главное, 
как подчеркивалось на съезде, 
максимальная-конкретность, ин
дивидуальная работа с живым 
человеком, будь то самоотвер
женный труженик или носитель 
антисоциалистическое морали.

В настоящее время в систе
ме марксистско-ленинского об
разования идет изучение доку
ментов съезда. Парторганиза
ции должны обеспечить конт
роль за проведением занятий. 
Разъяснение документов тесно

увязывать с копкрс-тными зада
чами трудовых коллективов по 
ускорению социально - экономи
ческого развития, интенсифика
ции экономики на основе вне
дрения достижений науки и тех
ники. передового опыта. В этих 
целях следует активно исполь
зовать лекционную пропаганду 
и другие формы разъяснитель
ной работы. Активнее следует 
перестраивать всю культурно- 
воспитательную работу учрежде
ниям культуры.

Редакции газеты «Ленинское 
знамя» (тов. Соркин В. 3.) по

высить идейный уровень, ост
роту критики и действенность 
выступлений газеты и местного 
радиовещания. Шире развер
нуть пропаганду опыта органи
заторской и политической рабо
ты по . реализации решений 
съезда. Обратить внимание на 
объективность информации, глу
бину анализа при освещении 
практической деятельности парт
организаций, советских, хозяй
ственных органов по осуществ
лению установок съезда.

Райкому партии, отделу про
паганда и агитации (тов. Голо

вина Э. А.) постоянно работать 
над совершенствованием форм 
н методов идеологической рабо
ты, повысить уровень работы с 
идеологическими кадрами, тре
бовательность к парторганиза
циям за проведение массовой 
работы с тружениками.

В заключение тов. Чухина 
подчеркнула, что трудящиеся 
района, как и все советские лю
ди одобряют решения съезда, 
выражают любовь и доверие к 
партия, готовность упорно, твор
чески и инициативно трудиться 
во славу Родины.

П Р Е Н И Я  П О  Д ОПн  ЕРВОМУ слово предостав-
__ !■ ляется делегату XXVII
съезда КПСС Б. В. Жданову, 
директору совхоза «Тотем 
скнй».

XXVII съезд КПСС поставил 
перед сельским хозяйством 
большие и сложные задачи. 
\же в нынешней пятилетке не
обходимо . заметно улучшить 
продовольственное снабжение 
страны. В настоящее время во 
всех коллективах идет обсужде
ние итогов XXVII съезда, наме
чаются пути реализации его ре
шений. Необходимо провести, 
не теряя времени, перестройку 
всего хозяйственного механизма.

Критически оценивая деятель
ность хозяйства в свете требо
ваний XXVII съезда, мы видим, 
что имеются еще огромные jje- 
эервы для интенсификации 
сельскохозяйственного произ
водства- Основным фактором 
мы считаем улучшение работы с 
землей. В совхозе за последнее 
время этому вопросу уделяется 
большое внимание. Разработана 
научно-обоснованная система 
земледелия, внедрены севообо
роты. Значительно больше вы
возится органических удобре
ний на поля, под урожай 1986 
года вывезено уже 38 тысяч 
тонн органики, или 17 тонн на 
один гектар паппш. Вошло в 
практику ежегодно производить 
уборку 'камней на площади 400 
—500 гектаров, что существен
но увеличивает производитель
ность машин, снижает поломки.

Перечитывая заново материа
лы съезда, стенографические 
записи выступлений делегатов, 
по-новому осознаю сложность 
задач, которые поставил перед 
нами съезд. Взять, к примеру, 
такой вопрос, как устойчивость 
земледелия. Что мы должны 
сделать, чтобы земледелие раз
вивалось устойчиво, независимо 
от капризов погоды? Как внед
рить интенсивные технологии?

Мы в совхозе имеем 1000 
гектаров пятни с низкой овуль- 
туренностъю почвы Чтобы под
нять плодородие этих полей до 
средней окультуренносш. надо 
решительно усилить темпы вы
возки органики, усиленно раз
рабатывать близлежащие боло-

Не менее сложная задача 
стоят и во внедрению нзгенсиз- 
иых технологий возделывания 
сельскохозяйственных культур. 
Мы должны дать земле все. что 
Требуется под запланированный 
высокий урожай Поэтому стоит 
задача; в 1966 году внедрить 
прогрессивную технологию вы 
ращввания зерновых на площа
ди 500 гектаров. Возделывать
ся будут сорта интенсивного 
типа: овес «борруо. пшеница 
«русо», ячмень «гарра». Мине
ральные удобрения будут вио- 
сяться i w f n n  картограммам 
Против полегания применим 
■репараты «Тур» и «Компо- 
зан». что позволит снизил, по
терн на уборке.

При вин ш имий технологии 
должны выдерживаться строго 
агротехнические сроем. Особо 
обратим sg-цЕаЕне на качество 
работ, соблюдение технологиче
ской дисциплины Большое вни
мание ДОЛЕЕо уделяться я при
менению в о н а  широкозахват

ных комплексных агрегатов для 
уменьшения уплотнения почвы.

Наряду с совершенствованием 
состава машинно-тракторного 
парка и применением широко
захватных агрегатов большое 
значение имеют сроки проведе
ния полевых работ. И здесь 
многое зависит от технической 
готовности машинно-тракторного 
парка. Очень обидно бывает, 
когда трактора, особенно гусе
ничные. простаивают во время 
весеннего сева целыми сутками 
нз-за поломок в основном систе
мы гидравлики.

На XXVII съезде большое 
внимание уделялось проблемам 
сокращения потерь сельскохо
зяйственной продукции и улуч
шению ее качества. В двенад
цатой пятилетке планируем 
внедрить безотходную техноло
гию уборки зерновых, перевести 
все сушильное хозяйство на 
природный газ.

На XXVII съезде большое 
внимание уделялось проведению 
в жизнь активной социальной 
политики. Мы должны произ
вести перестройку не только в 
работе, по н в сознании, начи
най с руководителя и до рабо
чего. Перед коллективом совхо
за в двенадцатой пятилетке сто
ят большие сложные задачи. 
Главное внимание будет уделе
но человеческому фактору. Для 
этого создадим надлежащие ус
ловия для труда н отдыха.

НЩ  УЖНО отметить, подчерк
нул в своем выступлении 

В. А. Соколов, заместитель 
председателя РАНО, начальник 
МПЫК. что все критические за
мечания, прозвучавшие в По
литическом доклад е  ЦК КПСС, 
в выступлениях делегатов съез
да в адрес строителей, целиком 
и полностью относится к стро
ителям н нашего района. Гово
рилось о недостатках в строи
тельстве н раньше, но мы на 
местах не в полной мере несли 
ответственность за коренное из
менение дел, ожидая указаний 
вышестоящих организаций. Се
годня партии станет задачу ве
ред каждым коллективом брега 
дай. руководителем в корне из
менить отношение к деду.

Задачи поставлены —окне 
реальные. Анализируя положе
ние. мы видим, что распылен
ность капиталовложений в» се
годня очень велика. Средняя 
сумма капиталовложений на 
объект состаняяет 36 тысяч руб- 
лей Такими методами бояыпих 
сдвигов мы не добьемся. Нам 
нужно, ка основе индустриали
зации. совершенствования орга
низации строительного произ
водства в кратчайшие срони 
перейти на комплексную заст
ройку колхозов н совхозов с 
наибольшей концентрацией ка- 
питаловложеинй. в первую №  
редь. в отстающих в данши на
правлена хозяйствах. Усилен
ными темпами развивать хозяй
ственный метод строите м*ггва я 
1иТм-| ироитводи-иен
ных и других объектов.

В плане пятилетия по ин
тенсификации строительного 
производи  ва большие задач»

стоят перед коллективом 
МПМК. инженерной службой и 
отделом капитального строи
тельства РАНО.

В двенадцатой пятилетке мы 
должны полностью перейти на 
возведение благоустроенного 
жилья н полносборного строи
тельства производственных мощ 
ностей, поднять производитель
ность труда на 16—17 процен 
той. то есть обеспечить весь 
рост подрядных работ за счет 
интенсивных методов.

С ОГРОМНЫМ вниманием 
и воодушевлением ком

мунисты. все труженики колхо
за следили за работой XXVII 
съезда КПСС, говорят секре
тарь парткома колхоза «Мосе
ево» В. К. Цнкнна, кото
рый вошел исторической вехой 
в биографию Страны Советов. 
В настоящее время материалы 
съезда обсуждаются и коллек
тивах бригад, на фермах, из
учаются в системе партийной, 
комсомольской учебы и эконо
мического образования. Мы ви
дим. что необходима моренная 
перестройка всей партийной и 
идеологической работы и. в пер
вую очередь, повышение ответ
ственности специалистов за по
рученное депо. Поэтому пред) 
емвтриваем чаще заслушивать 
отчеты коммунистов о выполне
нии ими Устава КПСС, партий
ных поручений, отчеты главных 
специалистов о внедрении в 
производство передовых прие
мов организации труда.

Парткому предстоит деталь
но разобраться и вопросе рас
становки коммунистов на произ
водстве. Низкой пока остается 
партийная прослойка среди ра
ботников животноводства. Зна
чительного усовершенствования 
требует практика подготовки и 
проведении партийных собра
ний.

Нам еще много предстоит 
сделать по повышению аван
гардной роли коммунистов. Се
годня мы с удоияетнореннем на
зываем нмеяа коммунистов Е. А. 
Кузьминского. В. А. Третьяко
ва. П П. Попова. В. Н. Краса- 
■ ф  и других, у которых слона 
не расходятся с делом, служат 
примером для других. Но что 
греха таить, есть и в нашем 
коллективе люди, даже среди 
членов партии, равнодушные к 
общественным интересам, толь- 
so фиксирующие недостатки и 
упущения в работе, занимая 
выжидательную позицию.

З в « т .  нужна повседневная, 
кропотливая работа с колхоз
никами. Этой пели вал необ
ходимо подчинить всю вдеоло- 
гнчеекую. шсгпво-полвтнчес- 
куто работу.

Кровный делом каждого ком
муниста каждого труженика яв
ляется проблема по коренному 
улучшению качества продукции 
Об этом шел принципиальный 
разговор ва открытом партий
ном собрании, где бы л вскры
ты серьезные недостатки в ра
боте правления, специалистов 
партийного яшштета.

Но иало призвать, что и ва 
сегодня нвлкив остается каче-

К Л А Д У
с т о  продукции. За два месяца 
текущего года сдали молока 
первым сортом лишь 71 про
цент. Разработаны мероприя
тия по коренному повышению 
качества, за выполнением кото
рых партийный комитет будет 
осуществлять постоянный конт
роль.

С БОЛЬШИМ вниманием 
весь коллектив лес

промхоза и коммунисты следили 
за ходом XXVII съезда КПСС, 
говорит секретарь парткома То
темского леспромхоза И. В. Ма
каров.

Развернуто социалистическое 
соревнование за претворение и 
жизнь его решений. Проведена 
работа по переводу агрегатной 
техники на работу в две смены 
в Пятовсмом н Камчугском ле
сопунктах. улучшилась глас
ность соревновании. Принима
ются меры по укреплению тру
довой ДИСЦИПЛИНЫ

Большой вклад вносят ком
мунисты Н. С. Двойнишников, 
Н. А. Кгкаиов. Н. А. Дружи
нин скнй. Н. П Брязгнн и мно
гие другие.

Одновременно с достигнуты
ми у гнетами в работе парткома, 
партийных организаций имеется 
много недостатков и упущений. 
Это прежде всего слабая орга
низационно-партийная работа. 
Хотя коммунисты имеют хоро
шие результаты работы, но онн 
не всегда являются инициато
рами в социалис тическом сорев
новании. в поддержании почи
нов передовиков отрасли.

Партийны! комитет совмест
но с рунозодстзом леспромхоза 
будет проводить работу по улуч
шению состояния лесовозных 
дорог, по развитию ремонтной 
базы н но решению социальных 
вопросов.

НН  А ТРИБУНЕ оператор по
луавтоматической линии 

Пятоисиого лесопункта Н. А. 
Кукэнов.

Коллектив Пятовского лесо
пункта. как и все трудящиеся 
нашей страны, активно вклю
чился в решение задач, постав
ленных XXVII съездом КПСС. 
Коллектив у  пас в бригаде 
дружный, люди знают свое да
ло" отлично. В ноябре 1985 го
да мы обье^ннлнсь с брига
дой Н. Б-. Климова и сейчас 
работаем do единому наряду В 
честь открытии XXVII съезда 
КПСС взяты были новые рубе
жи.

Но есть ряд причин, мешаю
щих нормальней работе коллек
тива нижнего с» «ада До сих 
вор нет настоящей технической 
базы для качественного ремон
та. На сегодняшний дань нет 
ни одной запчасти для линий 
ПЛХ. большие потери масла из 
гидросистемы, а прнчииа вся — 
в отсутствии манжет дан цилин
дров Пустяковые ремонты на 
час затягиваются но этой при
чине на смену, а п ш  две. 
На в ж м м  склада да е л  и р
нет бытовых помещений, негде 
ИОиШИ1И1Ь воду дни |ЯбИШ. 
не говора обо всем остальном 
На 1988 год бригада ваяла оби- 
зательство разделать 70 тысяч

кубометров. Трудно будет ври 
такой технической оснащеннос
ти нижнего склада работать, ео 
будем стараться.

П  РЕДСЕДАТЕЛВ райнспал-
11 кома В. Ф. Захарок ска

зал. что откровенная, яритиче 
ская обстановка, в которой ра
ботал XXVII съезд КПСС, ис
кренний. смелый н им гупате in 
ный доклад на нем. серьезный 
н деловой разговор участников 
съезда, послужили хорошим 
примером, вызвали и у меня, 
как у многих- коммунистов, по
требность взыскательного ана
лиза положения дел на том уча
стке работы, историй доверила 
партия и народ.

И первый вопрос, иоторый я 
задал себе, почему районный, 
городской и сельские. Сонеты 
еще медленно перестроила»! ра
боту в свете требований ап
рельского (1965 г.) Пленума 
ЦК КПСС, почему не в волной 
мере используют свои полномо
чия и решении задач хозяйст
венного и социально-культур
ного строительства?

О какой общественной актив
ности может идти речь, если 
РЯД руководителей коммунистов, 
в примеру? председатель колхо
за «Путь и коммунизму* Ы. С  
Селуяков. председатель колхоза 
«Никольский» А. С. Каймой 
зачастую не участвуют в рабо
те сессий сельского Сонета, а 
значит не обсуждают многие 
жизненно м м  проблемы дли 
тружеников. Председатель кол- 
топа «Красное знамя»' Н. В. 
Федотонсинй в 1985 году сов
ета не участвовал в работе сес
сий сельского Совета.

Многие годы в районе не ос
ваивались средства ва жилищ
ное строительство в колхозах, 
совхозах Ввеголво не обе сие 
чивался ввод гилья. Строилось 
в среднем 1—2 квартиры на 
одно хозяйство. Ошибочно было 
и то. что не развивался, а. на
оборот. сворачивался хозяйст
венный способ строительства. 
Лчпвчй вопрос дважды рассма
тривался на сессиях районного 
Сонета, систематически в  ис
полкоме районного Сонета В 
последние три года гилья в 
колхозах совхозах ввода гея 
почти в три раза больше, чем 
—пдвюд в 1981 году.

Нид и м у !  типе строительст
во жильв на селе не получало. 
е  ии in пню |п  мшен в райо
не (построено за пятилетку 24 
дома). Пожалуй, лить ва тер
ритории Никольского сельского 
Совета давней проблемой зани
маются всерьез (в стадвв стро
ительства находится девять да- 
мов) Хорошие нииы во рва- 
mil ыю индивидуального жилищ
ного строительства у председа
теля колхоза «Родина» В. Н 
Новоселова

Исмвшом 1ВЙПЛМТ Совета 
проанамширует содержание ра
боты районного, городсмого и 
сельских: Советов, примет ж- 
ры к дальнейшему соверимист- 
вовгншэ вх деятельности. уси
лению влияния Советов ва бо- 
ложеяве дел в хоавйственвом в 
социааьЕЭ-ктлыгсрном строи
тельстве. Задачи но вывожяа» 
р в м о й  XXVII съезда КПСС 
будут рассмотрены ва сессиях 
всех Советов.
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Д вухм есячник санитарной 
очистки и благоустройства

БОРЬБЙ Зй 
БОРЬБА ЗЛ

ЧИСТОТУ -  

ЗДОРОВЫ
1 апреля в районе начался 

двухмесячник санитарной очи
стки, озеленения и благоуст
ройства города, деревень и по
селков. Каждый тотьмнч должен 
бороться за чистоту и порядок 
не только в своем дворе, но и у 
производственных зданий по ме
сту работы. Сейчас нечистоты 
около выгребных ям вытаивают, 
поэтому территория у большин
ства домов находится в непри
глядном виде.

Накопившиеся за зиму нечи
стоты и бытовой мусор долж
ны быть вывезены на свалки, 
так как все это содержит воз
будителей желудочно-кишечных 
заболеваний, является средой 
выплода мух.

Между тем, несмотря на на
поминания санэпидемстанции, 
из года в год не занимаются 
благоустройством территорий и 
санитарной очисткой жители 
ведомственных домов ПМК-15, 
UM1M367. ДСУ-6, ДПМК-8, 
МПМК, райсельхозтехники, 
СМ У треста « Во логдаграждан- 
строй». Руководство этих пред
приятий не выделяет транспорт 
для своевременного вывоза не* 
чистот.

Большой объем работ пред
стоит выполнить РПУ жилищ
но-коммунального хозяйства. 
Надо не только очистить город 
от мусора, но и подновить или 
заменить мусоросборники, сде
лать вокруг них трехстороннее 
ограждение. Из года в год 
ухудшается состояние мостков,

придорожных канав, засоряются 
перемычки. Не установлены ур
ны на улицах. Здесь тоже надо 
навести порядок.

Руководители предприятий и 
Р11У жилищно-коммунального 
хозяйства не проявляют долж
ной заботы о детях. Несколько 
раз поднимался .вопрос о строи
тельстве детских площадок во 
дворах жилых домов, но реше
ния остаются на бумаге. В го
роде имеется только две игро
вые площадки, а требуется не 
менее 12—15.

С наступлением тепла надо 
запяться посадкой деревьев, ку
стов и цветников. Здесь актив
ность должны проявить райком 
комсомола, школы города и 
профтехучилище. Чтобы наши 
улицы, скверы и дворы выгля
дели культурно, следует поста
раться всем — от школьников 
до пенсионеров.

В период двухмесячника де
путатам и председателям квар
тальных комитетов необходимо 
усилить спрос за чистоту и 
порядок с владельцев частных 
домов, с руководителей пред
приятии и организаций за наве
дение должного санитарного по
рядка на закрепленных терри
ториях. i

Борьба за чистоту — это 
борьба за здоровье людей, по
этому равнодушных быть не 
должно.

С. ЖИЛЯЕВ, 
санитарный врач райсан- 
энидемстанцин.

„Спортлото”
И СЧАСТЬЕ УЛЫБНЕТСЯ

Из года в год растет попу
лярность спортивно-числовой 
лотереи «Спортлото». Больше 
становится не только любителей 
игры, но и тех, кому повезло 
на выигрыш. За 1985 год об
ластным управлением спортив
ных лотерей выплачено выиг
рышей на сумму более 177 ты
сяч рублей.

Удача в «Спортлото» во мно
гом зависит от участников иг
ры. они сами выбирают номе
ра, которые могут быть выиг
рышными. Так, В. Хренов из 
Череповца выиграл 20 тысяч 
рублей в 37 тираже. В беседе 
он рассказал, что его товарищ, 
любитель игры, купил два би
лета и зачеркнул в обоих ва
риантах билета одни и те же 
пять номеров. 15 сентября, на
ходясь у телевизора во время 
трансляции тиража, узнал, что 
в одном билете угадал пять но
меров и выиграл 10 тысяч. Че
рез неделю выяснилось, что 
выигрыш удваивается. Житель
ница города Вологды В. Воро
нина в десятом тираже выигра
ла на один вариант 9997 руб
лей. В течение года любители 
«Спортлото» выиграли 237 раз 
суммы от 50 до 100 рублей, от 
100 до 150 рублей—142 раза, 
от 150 до 200 рублей—57. 28 
раз выигрыши превышали 200 
рублей.

Но, к сожалению, по-преж- 
нему допускается много ошибок

при заполнении билетов. За
браковало 235 билетов, более 
тысячи раз пришли части «А», 
а «Б» и «В» оставлены у себя. 
Части таких билетов к игре не 
допускаются. Много билетов 
опаздывает и приходит без ука
зания тиража. Такие билеты 
разыгрываются в последнем ти
раже квартала. Отдельные лю
бители игры не учитывают, что 
все билеты перед тиражом от
правляются в Москву, поэтому в 
районах рекомендуется играть 
на два—три тиража вперед. 
При внимательном выполнении 
условий игры, изложенных на 
оборотной части билета «Спорт
лото» И соблюдении сроков опус
кания частей «Б», «В» билета 
к тиражу, указанному на ящи
ке «Спортлото», ошибки можно 
избежать.

Бели нет поблизости ящиков 
«Спортлото», вы можете части 
билета «Б», «В» отправлять 
письмом по адресу: 160007, 
Вологда, Добролюбова, 45, об
ластное управление спортивных 
лотерей.

В Тотемском районе реали* 
зовано билетов на 990 рублей. 
В январе и феврале текущего 
года из района поступило 176 
частей к билетам. Успехов вам 
в игре, физкультуре и спорте!

В. ЛЕЗИНОВ, 
начальник отдела реализа
ции областного управления 
спортивных лотереи.

Отвечаем 
читателям

Читатель нашей газеты И. В. 
Полысаев из Верхней Толшмы 
спрашивает о порядке перево
зок в автобусе инвалидов и 
престарелых.

Директор автотранспортного 
предприятия В. В. Фетюков 
разъяснил, что согласно прави

лам для пассажиров с детьми 
дошкольного возраста, беремен
ных женщин, инвалидов и пре
старелых граждан в салоне ав
тобуса отводится шесть перед
них мест с левой стороны по 
ходу автобуса. Иные пассажи
ры, занимающие эти места, дол
жны освободить их для указан
ных лиц. Если же эти правила 
не соблюдаются, водитель авто
буса должен их разъяснить пас
сажирам.

Спорт
В воскресенье, 23 марта, 

под деревней Калинино на 
реке Цареве прошли район
ные соревнования по подлед
ному лову.

Рано утром к месту их про
ведения прибыли любители это
го увлекательного вида спорта. 
Было создано шесть команд, 
проведены жеребьевка, распре
деление по зонам. Главный су
дья соревнования В. И. Кроло
вец ознакомил участников с 
правилами соревнования. В 8 
часов был дан старт.

Разрешалось ловить только 
двумя зимними удочками, не 
больше, насадка — произволь
ная. Рыбаки замерли над лун
ками. Светило яркое весеннее 
солнце, хорошее настроение су
лило удачу.

Кое-кто, Не видя поклевки, 
попытался в своей зоне про
сверлить добавочные лунки, 
найти более удачное место. Дру
гие, склонившись над лунками.

терпеливо ожидали, когда на
чнется клев, лишь меняя насад
ки. Именно спокойствие и вы
держка помогли достичь успеха. 
Лишние шорохи, шум около 
лунки отпугивают рыбу. >

В 11 часов соревнования за
кончились. участники спешили 
к судье, предъявляли улов для

Мастерство 
плюс удача

взвешивания. Некоторым не по
везло — пришли с пустыми ру
ками. Первое место занял А. А. 
Емельянов, набравший 794 бал
ла. второе — К. Е. Дружинин- 
ский — 548 баллов, третье — 
А. М. Рычков — 329 баллов.

В командном зачете первое 
место заняла команда Советско
го охотколлектива. второе — 
Тотемских электротеплосетей,

третье место — команда рцу 
жилищно - коммунального хо
зяйства. Команды награждены 
почетными грамотами, а победи
тели в личном первенстве — 
памятными призами.

В соревновании участвовали 
многие тотемские рыболовы 
Регулярно принимают участие в 
соревнованиях А. Ф. Осовской 
Б. А. Платов. IO. В. Дьячков! 
Л. Е. Баландин.

Не участвовали в соревнова
нии хозяева — калининские ры
баки. На многих водоемах мож
но видеть рыболовов порта То- 
тьма, аэропорта, поселка Юби
лейный. поселка Усть-Еденьга, 
но на соревновании почему-то 
и они не прибыли.

Хоть массовость могла быть 
и выше, но, в целом, соревно
вания удались. Главное, что все 
участники хорошо отдохнули, 
набрались <;ил, ощутили радость 
общения.

А. ЕРЫКАЛОВ, 
рыболов-любитель.

Товары—народу НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Легкая, красивая посуда Сы- 
сертского завода художествен
ного фарфора на прилавках ма
газинов не залеживается. Вни
мание покупателей привлекают 
чайные и столовые сервизы, 
всевозможные декоративные 
наборы.

Секрет успеха заводских ма
стеров в сочетании традицион
ной формы фарфоровых изде
лий, приемЪв росписи с приме
нением высокопроизводитель
ного оборудования и новейшей 
технологии. Сейчас н а ' пред
приятии выпускается более три
дцати наименований продук
ции. И почти половина —■ но
винки.

НА СНИМКЕ: контролер 
ОТК, живописец Елена Белоу
сова демонстрирует продукцию 
завода перед отправкой- потре
бителю.

Фото ТАСС.

Редактор
В. 3. СОРКИН.

СУББОТА, 5 АПРЕЛЯ
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.40 — Играет ан
самбль виолончелистов. 9.00— 
«Простые—сложные истины». 
Тележурнал для родителей.
9.30 — «Отчего и почему». Пе
редача для детей. 10.00 — 
«Здоровье». 10.45 — Каунас
ский художественный музей 
имени М. Чюрлениса. 11.30 — 
«Победители». Встреча ветера
нов Карельского фронта. 12.45
— «Эфиопия сегодня». Кино
очерк. 13.05 — «Родники». 
13.40- — «Цветы в вашем до
ме». 14.00 — «Для всех и для 
каждого».* Что выиграли от соз
дания в г. Батуми промышлен
но-торговой фирмы по производ
ству обуви. 14.45 — «Впервые' 
на экране ЦТ». Художествен
ный фильм «Наследница по 
прямой». 16.20 — «Очевидное
— невероятное». 17.20 — «Ху

дожественные фильмы народно
го артиста СССР кинорежиссера
С. А. Герасимова». «Тихий 
Дон». 1-я и 2-я серии. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «В субботу 
вечером». Вас приглашает Ра
фаэль де Кордова. 22.50 —Пре
мьера фильма-концерта «С раз
личных точек зрения» с участи
ем заслуженного артиста 
РСФСР Е. Петросяна.

Вторая программа. 8.15 — 
«Хочу все знать». Киножурнал.
8.30 — Ритмическая гимнасти
ка. 9.00 — «Утренняя почта».
9.30 — Народный артист СССР 
А. Борисов читает рассказы 
А. Чехова. 10.00 — Премьера 
художественного фильма «Ка
питан С». (Венгрия). 11.25 — 
Чемпионат СССР по буерному 
спорту. 11.55 — «И как мы 
отдыхаем». Два дня хора «Дау- 
гавиня». 12.20 — К Дню гео
лога. Премьера научно-популяр
ного фильма «Что ты есть, зем
ная твердь?». 12.40 — «Вы
годный контракт». Четырехсе
рийный художественный фильм. 
1-я серия — «Нейлоновая курт
ка». 13.45 — Мультфильмы. 
11.20 — «Встреча по вашей 
просьбе». «Интервью у музы
ки». Н. Богословский. 15.30 — 
«Клуб путешественников».
16.30 — Концерт. 17.10 — 
«Зеркало сцены». Театральное 
обозрение. 18.30 — «Поэзия». 
Е. Винокуров. Из новых сти
хов. 18.50 — Премьера док. 
фильма «Кристаллы». 19.00 — 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Динамо» (Москва) — «Кай- 
рат». 2-й тайм. 19.45 — «За

гадки атмосферных вихрей». 
Научно-популярный фильм.
20.00 — «Спокойной ночи, -ма
лыши!». 20.15 — VII съезд 
композиторов СССР. Концерт.
21.00 — «Время». 21.40 — 
Премьера худ. фильма «Репу
тация».
ВОСКРЕСЕНЬЕ, в АПРЕЛЯ 

Первая программа, в.00 -  
«Время». 8.40 — Ритмическая 
гимнастика. 9.10 — «Дальний 
Восток». Док. фильм. 9.20 — 
14-й тираж «Спортлото». 9.30
— «Будильник». 10.00 —«Слу
жу Советскому Союзу!». 11.00 
.— «Утренняя почта». 11.30 — 
«Клуб путешественников».
12.30 — «Музыкальный киоск».
13.00 — «Сельский час». 14.00
— Встреча с группой «Ферс- 
котти». (Финляндия). 14.30 — 
«Круг чтения». 15.15 —Встре
чи на советской земле. 15.30— 
«Мир растений». 16.20 — «В 
гостях у сказки». «Волшебник». 
Худ. фильм. (Венгрия). 18.00
— «Международная панорама». 
18.45 — Мультфильм. 19.00— 
«Художественные фильмы на
родного артиста СССР киноре
жиссера С. Герасимова». «Ти
хий Дон». 3-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.45 — Премьера 
фильма-концерта «Мечтой люб
ви, мечтой прекрасной». Ро
мансы в исполнении народной 
артистки СССР Л. Зыкиной. 
22.15 — Футбольное обозрение.

Вторая программа. 8.20 — 
«Репутация». Худ. фильм. 9.25
— Поет народный артист 
РСФСР Э. Хиль. 9.55 -Ь «Ма
мина школа». 10.25 — Кон
церт. 10.55 — Программа Эс
тонского телевидения. 11.50 — 
Русская речь. 12.20 — Чемпи
онат Европы по настольному 
теннису. 12.50 — «Выгодный 
контракт». Четырехсерийный 
худ. фильм. 2-я серия —«Связ
ной». 13.55 — «В мире живот
ных». 14.55 — «Народный ху
дожник СССР В. Фаворский». 
15.35 — «Рассказывают наши 
корреспонденты»! 16.05 — «Из 
сокровищницы мировой музы
кальной культуры». Г. Гендель. 
Концерт. 16.40 — Премьера 
док. фильма «По Мёгрелии».
17.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Днепр» — «Динамо» 
(Киев). 18.45 — «Творчество 
народов мира». 19.15.— Спор
тивная программа. 21.00 — 
«Время». 21.45 — «Экран при
ключенческого фильма». «Два 
билета на дневной сеанс». 23.20
— Чемпионат Европы по на
стольному теннису.

П О З Д Р А В Л Я Е М !  
Римма ЖЕНИХОВА 

и Анатолий МИШУРИНСКИН!
.Дорогие наши дети! Поздрав

ляем вас с "законным браком! 
Желаем счастья, радости, вза
имного уважения и любви! 
Пусть у вас всегда будут ра
дость, мир и совет!

Жениховы, Мншурннскне.

Вниманию руководителей ав
тотранспортных, строительных, 
промышленных предприятий, 
колхозов н совхозов!

Иа время весенней распути
цы движение по автодорогам 
района для тракторов, автома
шин повышенной проходимости 
и грузоподъемностью свыше 
пяти тонн будет закрыто с 5

апреля 1986 года до полного их 
просыхания.

В исключительных случаях 
проезд автотранспорта грузо
подъемностью свыше пяти тонн 
будет разрешен Тотемским 
ДРСУ по специальным пропус
кам. Выдача пропусков — в 
цонторе ДРСУ с 8 до 10 часов,

Газета выходит по вторникам, 
четвергам ы субботам
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